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Prefeitura vai investir
R$ 5 milhões

em serviços de
georreferenciamento
A Prefeitura de Ita-

bira vai investir R$ 5
milhões em serviço de
georreferenciamento.

O instrumento a ser
usado vai padronizar a
identificação de imóveis
das áreas urbana e rural.

Hoje não é possível
saber com precisão o his-

Um evento tradicional
em Barão de Cocais ter-
minou com bate-boca e
denúncia de abuso de po-
der político contra a ve-
readora Mariza Cristina
Lopes (PTB), feita pelas
garis Nelci Rocha, Maria
Conceição Santos e Maria
Aparecida Arcanjo.

Conforme relatos das
servidoras, a vereadora
aparentava estar embria-
gada no momento da dis-
cussão dentro de um ba-
nheiro público no Espaço
de Eventos José Furtado,
no dia 1º de setembro.

Garis acusam vereadora de Barão
de Cocais por abuso de poder

tórico do crescimento
imobiliário de Itabira por
falta de dados precisos, o
que será permitido com
o georreferenciamento,
que chegou a ser contra-
tado em 2014 por mais de
R$ 9 milhões, mas não re-
alizado.
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São Gonçalo ganha nova
indústria de laticínios
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Retrospecto
mostra

recuperação
da avaliação
do governo
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Carlos
Chagas

disponibiliza
cirurgias

pediátricas

“A cobertura vacinal
contra o sarampo em Ita-
bira está acima do reco-
mendado pelo Ministério
da Saúde, para a faixa etá-
ria determinada pelo Pro-
grama Nacional de Imu-
nização. Mesmo assim
mantemos a vigilância”,
declarou na manhã desta
terça-feira (10) a superin-
tendente de Vigilância em
Saúde da Prefeitura de
Itabira, Thereza Cristina
Oliveira Andrade Horta.
Até o momento, não há
registro de nenhum caso
confirmado da doença no
município e existe um
caso em investigação.

Uma criança de um
ano e cinco meses de ida-
de foi imunizada com a
segunda dose da vacina
no último dia 26 de agos-
to. No dia 31, iniciou com
sintomas sugestivos da
doença. No entanto, após
a avaliação médica o caso
foi classificado como re-
ação vacinal, estando ain-
da sob investigação.

“Assim que tomamos
conhecimento deste caso,
prontamente o protocolo
foi aplicado. As ações de
bloqueio que competem
ao Município, como ava-
liação da situação vacinal

de todos os contatos do
caso suspeito e vacinação
imediata dos casos neces-
sários, em até 72 horas,
foram realizados. Os exa-
mes laboratoriais estão
sendo realizados pela
Fundação Ezequiel Dias
(Funed), mesmo o saram-
po tendo sido preliminar-
mente descartado após
avaliação médica”, expli-
cou Thereza Andrade.
O esquema vacinal con-
tra o sarampo para crian-
ças é de uma dose de Tri-
viral aos 12 meses e ou-
tra aos 15 meses de ida-
de. A partir de 12 meses a
29 anos de idade, o Mi-
nistério da Saúde (MS)
recomenda duas doses da
vacina contendo o com-
ponente sarampo e de 30
a 49 anos de idade
uma dose.

Itabira não tem
caso confirmado de

sarampo, apenas um
em investigação
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Novos procedimentos

“Só há um tempo em que é fundamental
despertar. Esse tempo é agora”

Buda

Uma portaria da Se-
cretaria de Receita Fe-
deral (SRF) regional de
Ipatinga, define novo
horário de atendimento
ao público na Adminis-
tração Fazendária (AF)
de Itabira.

A partir deste mês, a Prefeitura de Ita-
bira, por meio da Secretaria Municipal de
Saúde (SMS), passa a oferecer uma série
de procedimentos cirúrgicos pediátricos
para usuários do Sistema Único de Saúde
(SUS) do município e região. Realizadas
no Hospital Municipal Carlos Chagas
(HMCC) pelo conceituado cirurgião pedi-
átrico Renato Rosa de Almeida, as cirurgi-
as contemplam pacientes de herniorrafias,
orquidopexia, postectomias, hipospádia,
hidrocele, entre outras demandas.

No sábado (7), primeiro dia de realiza-
ção dos procedimentos, foram feitas cinco
cirurgias e 30 consultas. De outubro em di-
ante serão realizadas, mensalmente, 10 ci-
rurgias e 30 consultas.

Em forma de mutirão, as cirurgias são
um plano de ação da SMS para reduzir a
fila de espera na rede pública. O atendi-
mento no HMCC é feito exclusivamente
por meio do SUS e o fluxo de atendimento
depende da necessidade do uso.

Sempre que for necessário buscar auxí-
lio, o usuário deve procurar primeiro a Uni-
dade Básica de Saúde (UBS) de sua região.
Ao avaliar e cuidar de cada paciente, as
equipes do Programa Saúde da Família
(PSF) são responsáveis por direcioná-los
para uma consulta com especialista ou exa-
me de diagnóstico mais avançado no hos-
pital, caso seja necessário.

O paciente que necessitar de serviços de
internação, UTI e cirurgias eletivas dará en-
trada no hospital a partir do encaminhamento
do setor de Regulação da SMS. Esse é o local
responsável por viabilizar transferências de
pacientes pelo SUS do Pronto-Socorro Muni-
cipal de Itabira (PSMI) para o HMCC, reali-
zando o agendamento e liberando a documen-
tação necessária para o procedimento.

AF de Itabira passa a atender em novo horário
Conforme o docu-

mento, a agência deixa de
atender no horário vesper-
tino a partir do dia 1º de
outubro, passando a aten-
der o público externo ape-
nas das 13h às 17h.

A suspensão do aten-

dimento na parte da ma-
nhã ocorre em virtude
da necessidade de ade-
quação estrutural e de
rotinas da Administra-
ção Fazendária. A SRF
aponta que a mudança
não causará prejuízo à

qualidade do atendi-
mento e prestação de
serviços na AF.

Caso tenha necessida-
de, o contribuinte pode
solicitar vários serviços
ou tirar dúvidas por meio
do site da SRF.Unidade passa a atender das 13h às 17h

Hospital Carlos
Chagas disponibiliza
cirurgias pediátricas

Cirurgião pediátrico Renato Rosa

O seu excesso de confiança pode ser prejudicial. Uma
pessoa conhecida vai ajudar você de alguma maneira
e sua pouca disposição pode levá-lo a tomar certas
atitudes não muito garantidas para o futuro. Seja mais
atencioso para com as pessoas.

Muito êxito. Não perca tempo com minúcias. Arris-
que-se em projetos mais audaciosos mesmo que os
outros não acreditem. Pode contar com a ajuda dos
astros para comunicar-se ainda melhor com todas as
pessoas à sua volta.

Neutro, pouca probabilidade de sucesso nas questões
de dinheiro, de trabalho e de família, Aproveite a fase
para pensar também nos problemas existentes na vida
domestica. Você está mais sociável e com a mente
mais otimista.

Período de muitas novidades e atrações, principal-
mente nos assuntos sentimentais e pessoais. O seu
trabalho trará bons resultados. Procure aprofundar-
se em tudo que fizer, para realmente chegar à raiz dos
seus problemas. Com senso e objetividade atingirá
sucesso.

Demonstre firmeza, convicção e mais confiança em
si mesmo, que conseguirá influenciar pessoas impor-
tantes para o seu progresso. Você deve evitar precipi-
tações em seu lar. Pare para pensar um pouco sobre a
dimensão das suas dificuldades sempre criadas por
sua precipitação.

Ótima intuição e bastante gosto para as coisas novas.
Há indicações favoráveis para conhecimento com es-
trangeiros, publicidade e diversões. Você poderá es-
tar deixando passar um tempo precioso se não tomar
atitudes mais sérias.

Terá muito sucesso para a solução de seus problemas
pessoais. Se você usar toda sua experiência, conse-
guirá neste período, que não lhe é de todo favorável,
extrair muita coisa útil ao seu futuro e dos seus. Não
realize negócios, evite ações que possam prejudicar
sua reputação e moral.

Evite prejudicar sua saúde não cometendo excessos
alimentares ou alcoólicos. Todavia, o sucesso pesso-
al será evidente. Você viverá uma boa fase astral no
próximo período. Influência benéfica para a saúde.

Trate de seus interesses sociais. Estude suas possibi-
lidades de êxito e ponha-as em prática. No trabalho,
desenvolva de modo ordenado toda a sua rotina e,
nas coisas do amor, procure firmar os pés no chão e
não se iluda com seus sonhos.

Boa influência para cuidar dos seus interesses pesso-
ais e assuntos sentimentais. Este período correspon-
de a um anseio de querer controlar todos os ambien-
tes em que estiver, ou mesmo manter o seu poder de
decisão sobre todas as pessoas que entrar em contato.

Procure ser previdente quanto aos assuntos domésti-
cos porque o passado pode trazer alguma coisa que o
aborrecerá. Os astros indicam também para o perío-
do que a sua sensualidade continua em alta, propor-
cionando assim, maior aproximação das pessoas do
sexo oposto.

Esforce-se para não se perder no emaranhado das idei-
as que terá. Sempre considere que nem sempre suas
intenções serão canalizadas apenas para a sexualida-
de. O seu lado artístico está fortalecido, ensejando
vitórias neste campo.

Mais R$ 5 milhões
A Prefeitura de Itabira vai aplicar R$ 5 mi-

lhões para serviços técnicos de gerenciamen-
to de informações e operações georreferenci-
adas de todo território municipal. Este mesmo
serviço foi pago pelo governo do ex-prefeito
Damon Lázaro de Sena, em 2014, por mais de
R$ 9 milhões, mas não foi realizado pela em-
presa contratada, Prius Planejamento, cujo
sócio, Ricardo Fontani, foi o principal finan-
ciador da campanha vitoriosa de Damon Sena
em 2012, conforme apurou CPI da Câmara de
Itabira. Foi abeto inquérito Judicial, que se-
gue em segredo de justiça.

Mais dinheiro
A realização do serviço de georreferencia-

ento possibilitará à Prefeitura maior dinamis-
mo em suas ações de fiscalização e tributação
conforme aponta o secretário de Fazenda,
Marcos Alvarenga Duarte. Após concluído,
será possível atualizar tributos como o IPTU
que, por baixo, paga o investimento previsto
em pouco tempo.

Vai ficar caro
Somados os valores já pagos em 2014, R$

9 milhões (sem correções) e o previsto, R$ 5
milhões, atualizar os dados imobiliários de Ita-
bira custará mais de R$ 14 milhões.

Garis
Três garis da Prefeitura de Barão de Co-

cais acionaram o Folha Popular para denun-
ciar abuso de poder cometido pela vereado-
ra Mariza Cristina Lopes (PTB). Conforme
relataram, o episódio aconteceu no banhei-
ro do Espaço de Eventos José Furtado, no
dia 1º de setembro, durante festa tradicional
Festa dos Pés de Pomba. Episódio ganhou
as redes sociais da cidade e pode render cas-
sação de mandato.

Setembro Amarelo
Setembro é dedicado à campanha de pre-

venção ao suicídio. No Brasil, conforme a Or-
ganização Mundial da Saúde (OMS), em mé-
dia 32 pessoas tiram a própria vida a cada dia.
Em se tratando de Itabira, onde o índice é alto,
e região, os dados não são disponibilizados. O
objetivo da campanha, intitulada Setembro
Amarelo, é falar a respeito do suicídio, desen-
volver campanhas educativas e de conscienti-
zação para evitá-lo.

Pesquisa
A 13 meses das eleições municipais, um

diagnóstico da gestão Ronaldo Magalhães por
meio de pesquisas de opinião pública, realiza-
das de abril de 2017 a agosto deste ano, mos-
tra os altos e baixos do governo, que amarga
atualmente uma rejeição de 41% do eleitora-
do e aprovação de 18%. A boa notícia cultiva-
da pelo governo é de que a situação já esteve
pior e segue melhorando.
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Prefeitura vai investir R$ 5 milhões
em serviços de georreferenciamento

Hoje, não é possível
saber com precisão o his-
tórico do crescimento
imobiliário de Itabira por
falta de dados precisos.

Informações sobre o
número exato de imóveis;
se comercial, doméstico
ou rural é outro problema
que segue embaralhado
na Secretaria Municipal
de Fazenda de Itabira.

Isso deverá ser muda-
do com o serviço de ge-
orreferenciamento, em
fase de estudo para con-
tratação, conforme infor-
mou o secretário de Fa-
zenda, Marcos Alvarenga
Duarte.

O instrumento a ser usa-
do vai padronizar a identi-
ficação de imóveis das áre-
as urbana e rural. Ele é fei-
to por meio de um proces-
so de reconhecimento das
coordenadas geográficas do
local, a partir da utilização
de mapas ou imagens.

No decorrer do servi-
ço, as informações apura-
das devem ser compara-
das com os registros de
imóveis no cartório da ci-
dade. Hoje, estima-se que
60% possuem apenas do-
cumento de compra e
venda, ou seja, os propri-
etários não transferem os
imóveis para seus nomes,
possivelmente devido ao
custo, contudo, contam
com o registro predial e ter-
ritorial urbano na Prefeitu-
ra, que garante serviços
essenciais e gera a guia de
IPTU anualmente.

“Estamos na fase de
contratação deste traba-
lho, que deverá ser con-
cluído em um ano e meio.
Ao final, esperamos ter a
cidade toda digitalizada,
o que nos dará possibili-
dade para acompanhar as
tendências de crescimen-
to. Temos uma área terri-
torial com mais de 1.250

quilômetros quadrados de
extensão e acompanhar as
intervenções nesta área
para oferecer serviços
públicos de qualidade
exige um banco de dados
completo e com constan-
tes atualizações, o que
nós não temos hoje. Es-
tamos atrasados, temos
que aceitar”, diz Marcos
Alvarenga.

Pelas informações, o
último cadastro imobiliário
de Itabira foi feito em
2002, há 17 anos. Nesse
período, a cidade tinha
73.326 eleitores, hoje, pas-
sa de 90 mil, ou cerca de
17 mil pessoas a mais em
condições de trabalho e
voto, fato que impulsionou
empreendimentos e a ver-
ticalização dos imóveis,
com dezenas de novos pré-
dios na área central e tam-

bém em regiões inóspitas
há até bem pouco tempo.

“Atualmente, o cadas-
tro imobiliário só é atua-
lizado quando o proprie-
tário de um imóvel solici-
ta alvará de construção e
logo após, o auto de con-
clusão de obra, o habite-
se. Mas sabemos que a
maioria constrói sem o
documento, principal-
mente as casas. Os prédi-
os e apartamento acabam
tendo uma legalização
maior para fins de finan-
ciamento. Fazer este le-
vantamento é uma neces-
sidade, pois estaremos
também levando justiça
em relação ao recolhi-
mento do IPTU, pois exis-
tem milhares de casas
recolhendo o imposto com
valor inferior ao que deve-
ria, contrário a um vizinho

Contribuintes
O município de Itabi-

ra tem 44.033 contribuin-
tes de IPTU e 6.766 isen-
tos do tributo por possuí-
rem imóveis avaliados
abaixo de R$ 28 mil, con-
forme a lei, ou seja, são
50.799 bens particulares
cadastrados. Existem ou-
tras isenções que benefi-
ciam 72 imóveis.

O Ministério Público
do Estado de Minas Gerais
(MPMG) abriu inquérito
para apurar o relatório
conclusivo da Comissão
Parlamentar de Inquérito
(CPI), instaurada pela
Câmara de Itabira em ju-
nho de 2016, apontando
desvio de dinheiro públi-
co no contrato firmado
entre a Prefeitura, gestão
do ex-pefeito Damon
Lázaro de Sena, e a em-
presa Prius Planejamen-
to, Gestão e Tecnologia
da Informação Ltda, de
Belo Horizonte.

A Prius, do empresá-
rio Ricardo Fontani,
apontado como um dos
principais apoiadores da
campanha eleitoral que
elegeu Damon Sena em
2012, teria recebido em
2014 o total de R$ R$
9.278.370 para prestação
de serviços técnicos de
monitoramento da quali-
dade do serviço público,
gerenciamento de infor-
mações e operações ge-
orreferenciadas, mas
nada foi feito.

Investimento
Para contratar a em-

presa de georreferencia-
mento, a Prefeitura prevê
investir R$ 5 milhões.
Segundo o secretário
Marcos Alvarenga, o va-
lor está incluso no em-
préstimo de R$ 45 mi-
lhões com a Caixa, apro-
vado recentemente pela
Câmara de Vereadores.

“É um investimento
alto, mas tem que ser fei-
to. A partir do momento
que os cadastros estive-
rem atualizados, em
poucos anos ele paga
esta conta. E tem outra,
se você não conhece
com exatidão sua cida-
de, sua tarefa de plane-

jamento fica muito mais
difícil, imprecisa, po-
dendo ocasionar investi-
mentos em algo que não
é mais adequado”, com-
plementa o secretário
Marcos Alvarenga.

tal, 552 estão vagos e 453
edificados. Já imóveis
pertencentes a entidades
de classe ou filantrópicas,
são 553, sendo 67 áreas
vagas e 485 edificadas.

Leilão
A Prefeitura de Itabi-

ra prepara leilão de parte
de seus 552 imóveis vagos
em vários pontos da cida-
de para até o final deste
ano. A montagem do cer-
tame já está em fase adi-
antada e a previsão é de
que as aberturas das pro-
postas aconteçam entre 15
e 18 de outubro, conforme
publicação oficial.

que informa devidas am-
pliações e paga confor-
me a realidade”, diz.

A Prefeitura tem
1.006 imóveis. Deste to-

Municípios de todo o Brasil esperam
ansiosos por verba do leilão do pré-sal

No primeiro grande
passo pela reforma do
pacto federativo, o plená-
rio do Senado aprovou no
dia 3 deste mês a propos-
ta de emenda à Constitui-
ção (PEC) que permite
que a União compartilhe
com estados e municípi-

Recurso extra
pode chegar a R$
1,8 milhão para
cada município

os os recursos arrecada-
dos nos leilões do pré-sal.
A proposta, em fase final,
já está na Câmara dos De-
putados, que precisará
confirmar mudanças fei-
tas no texto.

A PEC tem a ver com
a cessão onerosa, proce-
dimento pelo qual o go-
verno garantiu à Petro-
bras o direito de explorar
por 40 anos uma área do
pré-sal por contratação
direta, sem licitação. Em

troca, a empresa anteci-
pou o pagamento de R$
74,8 bilhões ao governo.
Com a descoberta poste-
rior de um volume maior
do combustível fóssil na
região, o valor foi ajusta-
do para cerca de R$ 70 bi-
lhões, por conta da des-
valorização do preço do
barril de petróleo.

Segundo os termos
da proposta, R$ 10,5 bi-
lhões (15% da arrecada-
ção com a cessão one-

rosa) serão destinados
aos municípios, e outros
R$ 10,5 bilhões, aos es-
tados e ao Distrito Fe-
deral. Essas fatias serão
distribuídas entre os en-
tes federativos a partir
dos critérios que regem
os fundos de participa-
ção (FPM e FPE). Des-
sa forma, serão privile-
giados os estados e mu-
nicípios com as meno-
res rendas per capita.

Atualmente, exis-

tem 5.570 municípios em
todo território nacional. O
valor a ser dividido com
o leilão pode render va-
lores diferentes conforme
a alíquota do FPM, ou
seja, em menor escala,
poder representar uma
verba extra de R$ 1,8 mi-
lhão até o fim deste ano.

Uma terceira parcela,
de R$ 2,1 bilhões (ou 3%
do total), será repassada
aos estados que abrigam
jazidas de petróleo, gás

natural e outros hidrocar-
bonetos. Essa parcela
será distribuída em pro-
porção ao resultado apu-
rado de exploração des-
ses recursos.

O estado que tem
mais de 70% da produ-
ção de petróleo no Bra-
sil, Rio de Janeiro, rece-
be a maior parte da fa-
tia, ou 67% (R$ 47 bi-
lhões), conforme pro-
posta em análise na Câ-
mara dos Deputados.

Cidade passou por grandes transformações em 10 anos e serviço para georreferenciamento chegou a
ser contratado e pago em 2014, mas  não foi executado, conforme CPI da Câmara de Vereadores

Imóveis
públicos

Contrato sob
investigação
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Depois de muita per-
severança e trabalho, a
Laticínio Minas Mais foi
inaugurada em São Gon-
çalo do Rio Abaixo. A so-
lenidade aconteceu na tar-
de de sexta-feira (6), no
pátio da unidade, instala-
da no distrito industrial I.

O empreendimento,
que tem como sócios Luiz
Carlos Pereira e Antônio
Daher Padovezi, que já
passou pela direção da
Vale em Itabira e São
Gonçalo do Rio Abaixo,
e hoje diretor do Corredor
Norte da mineradora em
Carajás, precisou de nove
anos para ser consolida-
do. Conforme Padovezi,
devido a questões buro-
cráticas e dificuldades
para conseguir emprésti-
mo, o que forçou a apli-
cação de recursos própri-
os, cerca de R$ 7 milhões
em equipamentos e aca-
bamentos, para tornar o
sonho realidade.

Esta é a 10ª empresa a
se instalar no distrito I por
meio de incentivos da
Prefeitura, que cedeu área

Minas Mais - São Gonçalo ganha
nova indústria de laticínios

por contrato de comoda-
to por 30 anos e fez obra
de alvenaria.

O Minas Mais inicia
suas atividades gerando
26 empregos, diretos e
indiretos, e o leite utiliza-
do na fabricação dos pro-
dutos é comprado de pe-
quenos produtores são-
gonçalenses.

A solenidade de inau-
guração contou com pre-
senças do prefeito de São
Gonçalo, Antônio Carlos
Noronha Bicalho; do só-
cio fundador do laticínio,
Padovezi; vereadores;
funcionários da empresa;
produtores da pecuária
leiteira; empresários e
demais convidados.

Em seu discurso, Pa-
dovezi mencionou sua
trajetória de atuação
como produtor rural em
São Gonçalo e destacou
as dificuldades da ativida-
de. “Tem 20 anos que eu
tiro leite e sinto na pele
como é essa questão com
o mercado e vamos poder
discutir de igual pra igual,
de produtor pra produtor,

nas dificuldades, e tenho
certeza de que vamos ter
sucesso e encontrar bons
caminhos pra nós sobrevi-
vermos nesse mercado tão
competitivo e muitas ve-
zes tão difícil”, enfatizou.

Perspectivas de cres-
cimento do laticínio fo-
ram destacadas por Antô-
nio Carlos. “Essa é uma
empresa que já começa

grande. Recentemente,
estive com um diretor-
presidente de uma coope-
rativa com produção de
100 mil litros de leite que
visitou o Minas Mais e
disse que há muitos anos
não via uma empresa com
porte para crescimento e
possibilidade de absorver
a produção da região”.

Para a produção de

queijo Minas frescal e
padrão, muçarela, ricota,
requeijão cremoso, man-
teiga e leite de saquinho,
o laticínio opera diaria-
mente com a compra de
1.500 litros de leite de pro-
dutores de São Gonçalo.

Os constantes investi-
mentos para a geração de
empregos na cidade fo-
ram enfatizados pelo se-

cretário municipal de De-
senvolvimento Econômi-
co, Breno Starling. “O
distrito industrial de nos-
so município já gera 250
empregos diretos e tenho
certeza de que o funcio-
namento desta empresa
irá contribuir e muito
para o desenvolvimento
de nossa cidade”, diz
Breno Starling.

O empresário Antônio Padovezi falou do empeendimento e agradeceu ao Município pelo apoio e acolhida
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Retrospecto mostra recuperação
da avaliação do governo Ronaldo

Análises em oito pesquisas de avaliação do governo Ronaldo Lage Magalhães (PTB), realizadas pelo Centro de Pesquisas
DataMG entre abril de 2017 a agosto deste ano, ilustram os resultados das medidas e das ações adotadas até agora

Uma análise no quadro
de avaliação do governo
Ronaldo Lage Magalhães
(PTB), de abril de 2017 a
agosto de 2019, mostra re-
cuperação em avaliações
positiva e regular, tendo
como base pesquisa reali-
zada no último mês.

O levantamento, feito
pelo Centro de Pesquisas
DataMG, aponta que 35%
dos eleitores itabiranos
consideram o governo
como regular. A menor
nota regular, 27%, foi afe-
rida em julho de 2017.

A pesquisa aponta ain-
da que 2% do eleitorado
consideram a gestão óti-
ma e 16% boa. Somadas
estas duas notas, a pontu-
ação positiva de Ronaldo
Magalhães fica na casa
dos 18%. Nos meses de
julho e dezembro de 2017
e julho de 2018, esta ava-
liação empacou em 11%.

Na avaliação negati-
va, para 17% dos entre-
vistados a gestão está
ruim e para 24%, péssi-
ma. Somadas as notas,
41% reprovam as ações.
A pior nota foi registrada
em dezembro de 2017,
56% negativa.

O levantamento foi fei-
to em agosto de 2019 e ou-
viu 340 pessoas com ida-
de acima dos 16 anos em
vários bairros da cidade.
No fechamento da amos-
tragem, 6% não souberam
ou não quiseram expressar
opinião. A margem de erro
é de 5,2% e intervalo de
confiança de 95%.

EVOLUÇÃO
Em relação à evolução

da gestão nestes 32 meses
de governo (janeiro de
2017 a agosto de 2019), as
linhas se cruzam em mo-
mentos de altos e baixos.

Em abril de 2017,
quatro meses de gestão, o
governo tinha 20% de
aprovação positiva, 40%
regular e 36% negativa.
Nesse período, a adminis-
tração iniciava os passos
apontando para medidas
impopulares em razão da
dívida herdada da gestão
anterior, cerca de R$ 146
milhões, confisco de re-
cursos promovido pelo
Governo de Minas, que
chegou a R$ 60 milhões,
além de redução de 122
cargos na Prefeitura e pro-
jeto de reajuste de salári-
os de secretários e da vice.

Três meses depois, em
julho, um novo levanta-
mento apontou uma que-
da mais acentuada na ava-
liação, com 11% positiva,

27% regular, 55% nega-
tiva. Nesse período, o go-
verno continuava na pis-
ta de decolagem, apresen-
tando rombo nas contas
publicas, gastando cerca
de R$ 8 milhões por mês
acima do que arrecada. No
período, a ordem foi de
gastar apenas o que fosse
extremamente necessário.
Com isso, o governo con-
seguiu manter o pagamen-
to de salários de todos os
servidores.

Seguem os meses e
uma nova avaliação é fei-
ta pelo DataMG, desta vez
em dezembro de 2017. Os
números seguem em bai-
xa, ou seja, 11% positivo,
28% regular e 56% nega-
tiva, mesmo com anúnci-
os de empréstimo para
obras na Machado de As-
sis e a construção de 400

novos apartamentos do
programa Minha Casa
Minha Vida. Nota-se que
a palavra austeridade para
organizar a casa, adotada
por Ronaldo Magalhães,
continua a assombrar os
eleitores.

Em abril de 2018 um
novo levantamento é feito
e a avaliação positiva sobe
para 14%, a regular segue
em 29% e a negativa tem
ligeira queda, para 52%.
Anúncios de obras e algu-
mas ações disputam a con-
fiança do eleitor com pos-
síveis demissões na Itaurb.

Em julho do mesmo
ano, nova queda na avali-
ação positiva, indo a 11%,
a regular 33% e a negati-
va permanecendo em
52%. Nesse mês, o gover-
no foi para a imprensa ten-
tar minimizar o pessimis-

mo gerado com a informa-
ção de que o minério de
ferro em Itabira chega ao
fim em 2028. A frase usa-
da foi de que “a Vale não
sairá de Itabira”. O gover-
no também promete mon-
tar um grupo de discussão
e começar a estruturar pro-
jetos e alternativas.

Em setembro de 2018
os pesquisadores colhe-
ram novos dados do elei-
torado. Nesse mês, a ava-
liação positiva subiu para
13%, a regular ficou em
32% e a negativa 51%.

E o governo segue
tentando engrenar uma
marcha em meio a protes-
tos, ações tímidas e ata-
ques promovidos pela
oposição na Câmara.

Seis meses depois,
março de 2019, e após
virar o ano com novida-

des como as obras dos
novos prédios da Unifei,
aprovação da parceria pú-
blico-privada para capta-
ção de água do rio Tan-
que para resolver o pro-
blema de abastecimento
na cidade por 30 anos,
anúncio do anel hidráuli-
co para melhor forneci-
mento de água, parcerias
com o Hospital Nossa
Senhora das Dores e me-
lhorias no Carlos Chagas,
que ampliaram o número
de atendimentos, norma-
lização dos repasses antes
retidos pelo Governo de
Minas, o retorno de even-
tos, obras de pavimenta-
ção no bairro Pedreira,
fazem a avaliação positi-
va subir para 18%, a re-
gular para 38% e a nega-
tiva cair para 40%.

Empolgado, o gover-

no continuou com as
ações, como correção sa-
larial dos servidores após
quatro anos sem o bene-
fício, conquista de prêmio
por ações na saúde, publi-
cidades das ações do go-
verno, principalmente da
extensão da Machado de
Assis, obras nos distritos,
início das obras do anel
hidráulico, realização de
eventos importantes e por
último, Ronaldo Maga-
lhães traz chineses a Ita-
bira para assinar acordo de
cooperação para emprés-
timo de U$ 100 milhões
para conclusão do campus
da Universidade Federal
de Itajubá (Unifei), cons-
trução do Parque Científi-
co e Tecnológico e de um
aeroporto de cargas.

Mesmo com estas
ações, o eleitor itabirano
segue desconfiado e a ava-
liação positiva segue esta-
cionada em 18%, regular
35% e negativoa 41%.

Até o encerramento
de 2019, daqui a quatro
meses, o governo Ronal-
do Magalhães espera su-
bir sua avaliação positi-
va apresentando novas
ações, como término da
avenida Machado de As-
sis, obras da avenida do
Espigão, entrega dos 400
apartamentos e possível
anúncio da construção de
mais 750 unidades do Mi-
nha Casa Minha Vida,
conclusão da parceria com
o país asiático e novos
anúncios em relação à
Unifei, parque tecnológi-
co e aeroporto de cargas e
para fechar, diversas obras
de pavimentação, graças a
um empréstimo de R$ 45
milhões, que já está na
conta da Prefeitura.

A Câmara Munici-
pal de São Gonçalo do
Rio Abaixo deu início
nesta terça-feira (10) às
inscrições para o pro-
grama Aprendiz Legal.

O projeto foi apro-
vado na reunião ordi-
nária de quinta-feira
(5) e prevê a contrata-
ção de quatro jovens
para trabalhar no Le-
gislativo, com carga
horária de 20 horas se-
manais. A remuneração
mensal é de R$ 500. O

Câmara de São Gonçalo
lança programa
Aprendiz Legal

objetivo do projeto é ofe-
recer uma oportunidade
aos jovens de ter os pri-
meiros contatos com o
mercado de trabalho.

O presidente da Câ-
mara, Flávio Silva de Oli-
veira (PDT), disse que o
projeto, quando estiver
acontecendo no Legisla-
tivo, poderá estimular
empresas da cidade a ado-
tarem a prática e oferecer
oportunidade aos jovens.
“Sabemos das dificulda-
des em conseguir o pri-

estimular outros setores
a fazerem o mesmo”,
disse Flávio Oliveira.

As inscrições para
o Aprendiz Legal vão
até o dia 25 de setem-
bro e serão realizadas
no CAC da Câmara
Municipal.

Podem se inscrever
os jovens com idade en-
tre 14 e 24 anos e que
estejam cursando o se-
gundo ano do ensino
médio. Os candidatos
serão escolhidos atra-
vés de um processo se-
letivo. A prova será no
dia 6 de outubro.

Para ver o edital do
processo seletivo acesse
o site  “www.camaras
aogoncalo.com.br”

meiro emprego, princi-
palmente na fase de estu-
dos e sem experiência.

Vamos quebrar estas bar-
reiras fazendo a contrata-
ção de jovens, buscando

O presidente da Câmara, Flávio Oliveira, espera
estimular outros segmentos com o projeto
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A Celulose Nipo-Bra-
sileira (Cenibra) está com
inscrições abertas para o
programa de estágio 2020,
por meio do projeto Pro-
fissional do Futuro.

As vagas são para
cursos de níveis técnico
e superior. Para partici-
par, os interessados de-
vem se inscrever pelo site
“www.cenibra.com.br”,
no período de 2 a 30 de
setembro de 2019.

Por meio do estágio,
os estudantes terão a
oportunidade de comple-
tar a formação acadêmi-

Falar a respeito do sui-
cídio, desenvolver cam-
panhas educativas e de
conscientização são ma-
neiras de evitá-lo. Por
isso, a campanha Setem-
bro Amarelo tem ganha-
do cada vez mais desta-
que, principalmente nas
instituições de saúde. A
prática de falar sobre o
tema, o que para muitos é
considerado um tabu, tem
sido incentivada no Hos-
pital Nossa Senhora das
Dores (HNSD) entre os
seus colaboradores.

Compartilhar infor-
mações, estimular o diá-
logo e também orientar os
familiares e amigos a fi-
carem atentos aos sinto-
mas que podem levar ao
suicídio já faz parte da
rotina dos profissionais
da saúde mental do
HNSD. O hospital, desde
2016, tem um convênio
firmado com o Ministério
da Saúde (MS), que inau-
gurou seis leitos de reta-
guarda para atendimento
dos casos advindos do

Setembro Amarelo

Campanha defende conscientização e
diálogo sobre o suicídio para evitá-lo

Contudo, números de autoextermínio local e regional não são divulgados

Serviço de Saúde Mental,
o que aumentou a assis-
tência para a comunidade
itabirana e toda a região
atendida pela instituição.

Segundo a Organiza-
ção Mundial da Saúde
(OMS), nove em cada dez

mortes por suicídio po-
dem ser evitadas. No Bra-
sil, 32 pessoas se matam
por dia. No mundo, há
uma morte do tipo a cada
40 segundos. O que torna
o tema cada vez mais im-
portante de ser debatido.

De acordo com Rosa
Cristina de Faria Martins
da Costa Fontes, assisten-
te social do HNSD, é ne-
cessário falar sobre o sui-
cídio de forma responsá-
vel, enfatizando a pre-
venção como o melhor

caminho para minimizar
e até mesmo evitar o so-
frimento mental.

“A divulgação dos
serviços de saúde men-
tal que oferecem acolhi-
mento e o trabalho infor-
mativo são essenciais

Hospital Nossa Senhora das Dores inaugurou seis leitos de retaguarda para atendimento
dos casos advindos do Serviço de Saúde Mental

para trabalharmos a pre-
venção. Constata-se que
a forma, muitas vezes
sensacionalista, em que
a imprensa trata o tema
repercute negativamen-
te, gerando um aumento
expressivo nos casos de
tentativa de autoexter-
mínio”, alertou a assis-
tente social.

Campanha
Dez de setembro é Dia

Mundial de Prevenção do
Suicídio. Em razão disso,
desde 2015, algumas as-
sociações se mobilizaram
para criar o Setembro
Amarelo, uma campanha
de conscientização sobre
a prevenção ao suicídio.
Dados da Organização
Mundial da Saúde
(OMS) mostram que o
suicídio é a segunda prin-
cipal causa de morte en-
tre jovens com idade en-
tre 15 e 29 anos. Os mes-
mos dados ainda afirmam
que cerca de 800 mil pes-
soas tiram a própria vida
no mundo a cada ano.

Inscrições para o programa de estágio
da Cenibra terminam no dia 30

ca por meio da prática de
atividades compatíveis,
da capacitação teórica e
do acompanhamento de
um orientador.

A exigência para os
candidatos de nível supe-
rior é ter a conclusão de
curso prevista para dezem-
bro de 2020 ou julho de
2021. Já os candidatos de
nível técnico devem con-
cluir o curso em 2020 e não
podem ter cumprido a car-
ga de estágio obrigatória.

São oferecidos os se-
guintes benefícios para os
estagiários: bolsa auxílio-

estudante, transporte co-
letivo para várias cidades
da região, uniforme, se-
guro obrigatório e ali-
mentação na fábrica.

VAGAS
Os cursos superiores

com vagas disponíveis são
de administração, agrono-
mia, ciências contábeis, ci-
ências econômicas, direito,
engenharia, agrícola, ambi-
ental, civil, elétrica, flores-
tal, mecânica, produção,
química e sanitária, nutri-
ção, psicologia, sistema
de informação/ciências
da computação e tecnólo-

gos em gestão ambiental.
Já os cursos técnicos

são de administração,
agrimensura, edificações,
elétrica/eletrônica/eletro-
técnica, automação indus-
trial, informática, mecâni-
ca, química, saúde bucal
e segurança do trabalho.

Em todas as vagas, a
Cenibra reserva oportunida-
des para pessoas com mo-
bilidade reduzida. O perío-
do de estágio vai de janei-
ro a dezembro de 2020.

Mais informações pelo
site ou pelos telefones (31)
3829-5311 e 3829-5994.

Neste fim de sema-
na, de 13 a 15, a cidade
de São Gonçalo do Rio
Abaixo recebe milhares
de visitantes para sua
33ª Cavalgada.

O evento será no
Parque de Exposições

São Gonçalo: fim de
semana tem grandes
shows e cavalgada

Edirlei Márcio Moreira
Lacerda. Grandes shows,
com entrada franca todos
os dias, vão animar a fes-
ta, que é tradição na região
do Médio Piracicaba

O cantor sertanejo
Léo Magalhães, que em-

placou sucessos como
“Oi”, “Mil vidas” e “Cha-
mou, chamou” desembar-
ca na cidade para a aber-

tura da festa, na sexta-
feira (13). Também so-
bem ao palco as atrações
da terra, banda Kabalou

e a dupla Ralan e Rafael.
No sábado (14), Ra-

mon e Rafael, a dupla de
São Gonçalo que disputa
o ”The Voice Brasil”,
abre a sequência de sho-
ws. Depois tem Rio Ne-
gro e Solimões, os serta-
nejos que dão voz a mú-
sicas como “Vou tomar
birita”, “Na sola da bota”
e “Frio da madrugada”.
Ainda no sábado, Antony
e Gabriel sobem ao pal-
co. Eles são os donos dos

hits “Liguei o FDS”,
“Whisky e gelo”, “Eu te
amo pinga”, e prome-
tem agitar os amantes do
sertanejo universitário.

O encerramento da
festa será no domingo
(15), a partir das 12h,
com o tradicional Con-
curso de Marcha, que
reúne criadores de diver-
sas regiões e uma gran-
de qualidade de animais,
e o show fica por conta
de Lipe Souza.

Fábrica da Cenibra em Belo Oriente

ACOM/HNSD
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Um evento tradicional
em Barão de Cocais ter-
minou com bate-boca e
denúncia de abuso de po-
der contra a vereadora
Mariza Cristina Lopes
(PTB), feita pelas garis
Nelci Antônia Rocha,
Maria Conceição Santos e
Maria Aparecida Arcanjo.

Conforme relatos das
servidoras municipais na
sexta-feira (6) à reporta-
gem do Folha Popular,
elas cumpriam escala
para limpeza dos banhei-
ros do Espaço de Eventos
José Furtado durante rea-
lização da Festa dos Pés
de Pomba, na noite de
domingo, 1º de setembro.

Por volta das 23h, a
vereadora Mariza Lopes
entrou no banheiro, apa-
rentando estar embriaga-
da, exigindo que o lacre
de uma das torneiras do
lavabo fosse retirado.

As garis informaram
que as pessoas podiam
usar uma outra torneira
no banheiro, e que o fe-
chamento de uma delas
ocorreu devido às pesso-
as estarem molhando o
cabelo e deixando o piso
escorregadio, fato que
provocou queda de uma
das usuárias. No momen-
to do acidente, sem le-
sões, as garis dividiam o
tempo limpando o ba-
nheiro do camarim dos
cantores, mesmo não sen-
do escaladas para isso.

“Eu sou vereadora, eu
posso tirar o isolamento
da torneira”, teria dito
Mariza Lopes. Após desa-
fiar as garis, teveram iní-
cio ataques verbais pre-
senciados por várias pes-
soas. “Uma outra pessoa,
conforme depoimento,
tentou gravar a cena, mas
teve seu aparelho derru-
bado pela vereadora.

“Nós ameaçamos cha-
mar a polícia, mas a pró-
pria vereadora saiu dizen-
do que iria acioná-la.
Após chegarem, os poli-
ciais nos disseram que
para fazer o boletim de
ocorrência todas as pesso-
as envolvidas seriam le-
vadas para Itabira. Nós
não podíamos sair, foi
quando nos foi aconselha-
do continuar o nosso tra-
balho”, disseram as garis
na entrevista. Elas não
souberam informar os no-
mes dos militares, apenas
que eram de outra cidade.

As denunciantes dis-
seram que após alguns
minutos e com uma lata
de cerveja na mão, a ve-
readora voltou ao local
para conversar. Ao ser ig-
norada, Mariza Lopes te-
ria humilhado novamen-
te as garis, foi quando

Garis acusam vereadora de Barão
de Cocais por abuso de poder

teve início uma nova dis-
cussão com xingamentos
generalizados.

Não satisfeita, a vere-
adora Mariza Lopes teria
pegado uma lata de tinta
usada como cesto e espa-
lhado papel higiênico
pelo banheiro, repetindo
que tinha autoridade, dis-
seram as garis.

Se sentindo humilha-
das, por volta da 0h20 de
segunda-feira, as garis fe-
charam o banheiro e foram
para casa. Uma pessoa que
presenciou a cena gravou
um vídeo em solidarieda-
de e ao bom trabalho pres-
tado pelas garis. Este ví-
deo circula nas redes so-
ciais da cidade.

“Ao chegar em casa só
consegui dormir sob efei-
tos de medicamentos”, dis-
se Nelci Rocha. O sindica-
to da classe, o Sindcabasa,
acompanha o caso.

Na Polícia Militar de
Barão de Cocais, a repor-
tagem quis saber porque
os policiais não fizeram o
registro de agressão, abu-
so de poder ou desacato.
Foi informado que não
era de conhecimento do
Comando da 57ª Compa-
nhia Independente de Ba-
rão de Cocais tal negli-
gência militar, que tem o
dever de registrar fatos
policiais no município.

As garis contaram que
suspeitam que a vereado-
ra, por ter acionado a PM
e assumir função na Polí-
cia Civil de Barão de Co-

cais, tenha influenciado
os militares a dificultar o
registro, fato que deverá
ser investigado pelo Mi-
nistério Público de Barão
de Cocais, após audiência
agendada para a próxima
quarta-feira (18), na Co-
marca da cidade.

As garis disseram para
a vereadora que seria
mais útil se ela estivesse
ali para fiscalizar as con-
dições de trabalho das
servidoras, sem devidos
de equipamentos de pro-
teção individual (EPI),
fato que inflamou ainda
mais as discussões.

Vereadora de Barão de Cocais Mariza Cristina
Lopes deve se pronunciar em audiência no dia 18

Garis contam que a vereadora pegou um balde
para tinta, usado como cesto de lixo, e espalhou

papel higiênico pelo local

As garis Maria Conceição Santos, Nelci Antônia Rocha e Maria Aparecida Arcanjo;
“momento de muita humilhação”

Vereadora
prefere não se

pronunciar
A reportagem do Fo-

lha Popular ligou para a
vereadora Mariza Cristina
Lopes por volta das 16h10
de segunda-feira (9). Ela
quis saber os autores da
denúncia e em seguida,
disse que no momento não
iria se pronunciar.

Na Câmara de Barão
de Cocais, onde Mariza
Lopes tem uma cadeira
como vereadora pelo
PTB, não existe nenhum
ofício ou requerimento em
relação ao episódio, ape-
nas rumores de processos
de cassação por quebra de
decoro parlamentar e des-
cumprimento do código
de ética. A vereadora dará
sua versão em audiência
de instrução agendada
para quara-feira (18). As
garis também oficializam
a denúncia no mesmo dia.

LUDMAR PEREIRA

Polícia
desconhece
negligência

Falta
de EPI
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comunidade religiosa de São
Sebastião do Rio Preto, com
apoio da Prefeitura, realizou
de 28 de agosto ao dia 8 des-
te mês as Tradicionais Festas

São Sebastião celebra 143 anos de história
religiosa com devoção e shows

A

Momento do cortejo em louvor ao
Divino Espírito Santo, no sábado

Hasteamento de bandeira e grande queima de fogos

Evento ganha
reforço em
novo local

Patrícia de Oliveira
Andrade - Santa
Maria de Itabira
Muito bom. A estrutu-

ra muito boa. Gostei dos
shows e da segurança
neste espaço mais amplo
e iluminado.

Neilane Regiane
Andrade – Santa
Maria de Itabira
Ótima a minha avali-

ação. Super aprovado. Foi
a melhor coisa que eles
fizeram. Mais espaço e
mais aconchegante

André da Silva
Ambrósio –

Itabira
Muito bem organiza-

do, bons shows só acho
que faltou um pouco mais
de divulgação. Aqui no
campo é muito melhor.

da cidade em homenagem a Nossa Senhora das
Vitórias, Divino Espírito Santo e Nossa Senho-
ra do Rosário, organizados pelos festeiros do
ano; Raimunda Jeferson (sexta-feira) vereado-
res da cidade e vice-prefeito (sábado) e comu-
nidade escolar da estadual Odilon Behrens e da
municipal Dona Maricota, no domingo.

Outro momento de grande emoção foi du-
rante o hasteamento das bandeiras dos santos
festejados, acompanhado por queima de fogos,
cantos e danças das guardas de marujos São
Sebastião de General Carneiro, da cidade de
Sabará, e Nossa Senhora do Rosário, de Itabi-
ra, além do grupo da Melhor Idade.

de Setembro, uma história de fé e religiosi-
dade relembrada há 143 anos. O tema nesta
edição foi “Com Maria e o Espírito Santo,
escolhidos e enviados em missão”.

As celebrações tiveram início com novena
na igreja Matriz no dia 28 e o momento mais
esperado se deu nos dias 6, 7 e 8 de setembro,
com missas administradas pelo pároco Paulo
Marcony e frei Otaviano, cortejos pelas ruas

Uma aposta que deu
certo. Assim foi classifi-
cada a transferência dos
shows musicais das Tra-
dicionais Festas de Se-
tembro de São Sebastião
do Rio Preto para o Está-
dio Municipal.

Promovidos pela Pre-
feitura, os shows deixa-
ram de ser realizados no
Centro para proporcionar
mais conforto e seguran-
ça aos participantes. Para
o prefeito Sebastião de
Almeida Quintão a deci-
são gerou muitas expec-
tativas. “Ficamos ansio-
sos para saber o resulta-
do. Está aí; uma festa
com grande público, um
bom palco, ótima ilumi-
nação e o principal; o
conforto e a segurança
garantidos pelo amplo es-

paço e revista pessoal no
portão de entrada, o que
não era possível antes.
Este é o nosso propósito,
acompanhar o desenvol-
vimento. Precisamos mu-
dar a forma de ver as coi-
sas, não dá mais para
conduzir uma festa tradi-
cional como esta com es-
trutura do passado”, dis-
se Sebastião Quintão.

Bons shows atraem
grande público

As Tradicionais Festas
de Setembro de São Se-
bastião atraíram grande público em um am-
biente amplo, com banheiros químicos e va-
riada praça de alimentação. Não houve re-
gistro de ocorrência policial. As apresenta-
ções musicais desta edição ficaram a cargo
da Banda Skcorpius, dupla Matheus e Luan,
DJ Santiago, Jack Neves e Banda e Renan e
Rafael. A entrada foi franca todos os dias.

Público lotou Estádio
Municipal. No

detalhe, show de
Jack Neves

Mais fotos e vídeos em www.facebook.com/ofolhanews
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